

EL FÁRRO DE CEUTA

AÑO IV.-NUMERO 722

Diario regional de la mañana de información general

Martes 9 de febrero de 1937

“ESPAÑA SE ORGANIZA DENTRO DE UN AMPLIO CONCEPTO TOTALITARIO, A TRAVÉS DE AQUELLAS INSTITUCIONES NATURALES QUE ASEGURAN SU NACIONALIDAD, UNIDAD Y CONTINUIDAD”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Málaga ganada para la causa Nacional

A las siete y media de la mañana entraron las vanguardias nacionales.-A las diez entraban otras columnas, y al mismo tiempo el « Cánovas » y el « Canalejas » apresaban en el puerto varios barcos rojos.-Se ha cogido el mayor botín de guerra de toda la campaña

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 7 de febrero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Divisiones de Avila y Soria y quinta, sexta y octava divisiones. -- Sin novedad con ligeros tiroteos. División de Madrid. -- Continúa la rectificación a vanguardia de nuestras posiciones adelantando las líneas en los frentes del Jarama.

EJERCITO DEL SUR

Continúa la presión sobre Málaga, avanzando las columnas en forma arrolladora, venciendo la resistencia que el enemigo opuso en los puertos de la sierra.

La columna de Loja, después de un importante combate en el puerto de León, llegó a las primeras casas de Málaga.

La de Almogía, después de reconstruido el puente sobre el río Campanillas, llegó, también, a las puertas de la ciudad, por este lado.

La columna de Marbella ocupó Fuengirola y Torremolinos, sin resistencia, y se encuentra, también, en las afueras de la población.

Otras columnas desde El Burgo, Peñarrubia y el Valle de Abdalajis continúan la persecución de los huidos y avanzan victoriosamente hacia el Sur.

Se ha cogido al enemigo gran cantidad de armamento y material, todavía sin clasificar, muchos muertos y numerosos prisioneros.

El enemigo huye a la desbandada por carreteras y caminos perseguido de cerca por nuestras fuerzas.

Siguiendo la política destructora de los rojos, en el camino aparecen volados los puentes y vías de comunicación.

Estas destrucciones, como se ve, solo retrasan un poco, el momento de la victoria.

Salamanca 7 de febrero de 1937.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado

Salamanca festeja la liberación de Málaga El glorioso caudillo dirige una vibrante arenga a todo el pueblo salmantino y a España entera

Salamanca, 8.—Esta ciudad castellana, residencia del Caudillo, ha librado hoy al unísono de toda la España liberada al conocerse la noticia de la entrada de nuestras tropas en Málaga.

A las seis de la tarde, un desfile monstruoso, en el que participaba el pueblo todo, se dirigió al palacio del Jefe del Estado.

Todos los balcones lucían colgaduras y las campanas de la catedral acompañaban la alegría popular.

Toda Salamanca clamó ante el palacio del Jefe del Estado: ¡Franco! ¡Franco!

Al aparecer en el balcón el Caudillo y levantar el brazo en alto, se inclinaron las banderas y la muchedumbre prorrumpió en vitores al salvador de España.

El Jefe del Estado pronunció las siguientes palabras:

Españoles: Una conquista más de nuestras tropas, un nuevo eslabón en la cadena de victorias del glorioso movimiento nacional. Málaga, la perla mediterránea, ha sido liberada.

Al empujar de nuestras columnas, ante el ataque de nuestros bravos soldados se derrumbaron las resistencias del enemigo y de las rocas de las sierras, y nada pudo el terreno ni los defensores, pues en vano todo empe-

ño para detener a nuestros bravos soldados.

Cañones, ametralladoras, armamento, centenares de prisioneros, barcos mercantes y de guerra apresados, muestran bien claramente nuestra victoria.

Tres días han bastado para conquistarla y en las mismas horas que las radios rojas engañaban al mundo y anunciaban que Málaga era incontestable, desfilaron las banderas al viento y nuestros soldados, libertando a más de trescientos prisioneros de los marxistas, de una muerte cierta.

Esta victoria es un muestra del teón y de la valentía de valor y fortaleza.

Firmes y adelante, sin retroceder un solo paso van las banderas camino de la victoria. Heroicos soldados, legionarios y regulares, valientes falangistas y requetés, madres ejemplares que entregáis vuestros hijos sin una lágrima, sino animándolos en

esta gesta heroica, este es vuestro triunfo, este es el triunfo de vuestras grandezas, este es el triunfo de vuestra fé esta es España.

¡Viva España!! El viva fué repetido por millares y más millares de bocas, y una ovación ensordecedora.

¡Franco! ¡Franco!, gritaba la multitud hasta enroquecer, y al levantar el Caudillo el brazo derecho en alto, las banderas se inclinaron ante él y cuando se retiró del balcón suenan los himnos patrióticos y todas las campanas, de todas las iglesias, golpean su alegría.

Salamanca celebra la liberación de Málaga, como en otro tiempo celebró la de Granada por Isabel la Católica.

El desfile duró varias horas, como en los días gloriosos de la España imperial. El desfile fué digno del escenario de la plaza mayor de Salamanca.

AMPLIACION OFICIAL AL BOLETIN DE INFORMACION DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Radio Nacional, 8.—(A las 23:30 horas.)

Nuestras columnas al avanzar han realizado verdaderos copos. Hubo alguna unidad que cogió más de setecientos prisioneros.

Como caso curioso podemos registrar que por lo rápido de nuestro avance, los rojos huidos por las barricadas a coger los caminos que ellos creían propios, encontrándose con que eran los del Ejército español, cayendo, como vulgarmente se dice, en la ratonera.

Se han cogido muchas piezas de artillería y gran cantidad de material, aun sin clasificar, y que por su número se tardará seis u ocho días en recoger, constituyendo el botín más importante de toda la campaña.

Parece que los dirigentes rojos, cobardes como siempre, tenían preparado para su huida un barco inglés, que salió ayer a la tarde, con su pabellón, camino de Cartagena.

El crucero «Cervera» lo detuvo, pero como se hallaba, al parecer, fuera de aguas jurisdiccionales se negó a ser registrado y es, casi seguro, que en ese barco huía el Comandante militar rojo.

El primero en entrar en Málaga fué el Comandante Latorre, jefe de la columna que salió de Torremolinos, el cual a las ocho quince de la mañana, exactamente, y después de un combate en las afueras se apoderó de la ciudad, junto con las columnas del Norte, que entraron a las diez de la mañana.

El entusiasmo fué indescriptible, dentro de la población, donde se vitoreaba a España, a Franco, al General Queipo de

llano, al Ejército y a las milicias nacionales.

Una compañía de la Guardia civil cayó entera en nuestro poder.

Esta tarde se verificó un gran desfile en el que tomó parte toda la población en medio de un entusiasmo indescriptible.

El «Canalejas» y el «Cánovas» entraron en el muelle, a las diez de la mañana.

Ya se ha nombrado el gobernador militar de la plaza, que es el Coronel Borbón de la Torre, y también el gobernador civil, el alcalde y demás autoridades, pues el general Queipo de Llano quiere normalizar rápidamente la vida de la ciudad.

Los rojos, siguiendo su táctica destructora, han volado puentes y vías de ferrocarril y comunicaciones, que se construirán rápidamente.

También se ha tomado Alora, a la una y media de la tarde, por la columna que operaba en el valle de Bdalajid.

La columna de Mola Figueroa, ha llegado hasta Pizarra. En el puerto de las Pedrizas había fortificaciones de cemento con doble alambrada que nuestras tropas pasaron después de haberlas batido la artillería.

El aeródromo de Burriana se halla en buen estado y para aprovecharse inmediatamente.

Una columna de trescientos hombres, mandado por un tal Burguete, que no se sabe si es hermano o hijo del general del mismo apellido ha huído a la sierra.

Se ha cogido prisioner al jefe rojo de Fuengirola, que era un teniente retirado por la ley de Azaña.

Despacho del Jefe del Gabinete de Prensa del Cuartel General del Generalísimo

(COMUNICA DE GUERRA DE NUESTRO CORRESPONSAL OFICIAL, EN EL FRENTES DE MADRID, "EL TEBID EL ARRUMI").

Navalcarnero, 8.—A las cinco de la tarde.

Para que el día resulte aun más júbilo, nuestra buena suerte nos depara la fortuna de añadir nuestra gotita de esencia a esta victoria del Sur, a este jalón que marca el principio del fin de la campaña.

La noticia de la conquista de Málaga por las valerosas tropas del General Queipo de Llano, corrió desde las primeras horas de la mañana, de boca en boca de nuestros soldados, y al ser ratificada por los jefes los gritos júbilos de nuestros soldados eran indescriptibles, desgarrantándose, materialmente, con los vivas a España, vivas a Franco, vivas a Queipo de Llano, vivas al Ejército salvador.

Cuando mayor era el entusiasmo, en el ala derecha se empuñó a escuchar fuego de cañón y fusil.

El tiroteo se fué haciendo más fuerte y la columna que ocupa

ba la Marañosa en un rápido avance conquistaba el vértice de Cobertera, donde el enemigo amparado por una gran posición estratégica, pareció ofrecer dura resistencia.

Cuando más intenso era el fuego la lluvia comenzó a caer, pero esto no disminuyó, sino que al revés dió más vigor a nuestras guerrillas, que desde Cobertera avanzaba hasta las márgenes del Jarama, en la confluencia con el Manzanares, donde se forma un elevado escalón en relación con las tierras que la rodean, siendo una posición estratégica que casi podía considerarse inexpugnable.

El enemigo solo resistió resistencia en los grupos de edificaciones, en la llamada casa Eulo

gío, lugar donde antes pastaban reses bravas de ganadería y venid, en esta, la opuso en otra finca llamada casa de Román, lugar en el que vino al mundo el torero y hoy falangista Mar

cial Lalanda.

Quiero destacar la gran importancia estratégica de esta posición conseguida hoy.

Se ha llegado y tomado Vaciamadrid, quedando bajo el fuego de nuestros cañones y fusiles un buen trozo de la carretera de Valencia, pues desde hoy queda virtualmente cortada. Es, pues, como digo, de gran importancia el avance realizado, ya que desde hoy mismo los sitiados en la capital de España empezarán a sentir los efectos del cierre de unas puertas de acceso, que la supondrán difícilísimo aprovisionamiento, y por otra parte, los que pretendían escapar de Madrid tendrán que dar un enorme rodeo por carreteras y caminos, secundarios.

Verdaderamente es extraordinario esta importancia y mas aun si se tiene en cuenta que esas pequeñas vías de comunicación están casi intransitables, por los temporales últimos, resultando, por este lado, que las lluvias, que tanto veníamos lamentando nos favorecen, y aquí viene bien el adagio antiguo de que "no hay mal que por bien no venga".

CLINICA DE ACCIDENTES DEL TRABAJO
SANATORIO QUIRURGICO
Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519
Servicio de guardia facultativo permanente
SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTADOS QUE ASI LO SOLICITEN

“Es el pueblo entero el que lucha por la vida de la civilización española, contra Moscú y sus cipayos en España.
Los que dicen que solo se trata de una militarada mienten infamemente.”
El Generalísimo FRANCO

Cuartel general del Generalísimo

Boletín de Información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 8 de febrero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

En los frentes de la quinta, sexta y octava divisiones, y divisiones de Avila y Soria sin novedad, con ligeros tiroteos, habiéndose pasado a nuestras filas, treinta y dos milicianos con armamento. En Villarreal, en un reconocimiento, se han recogido al enemigo doce cadáveres.

División de Madrid. -- Continúa la rectificación, a vanguardia, de nuestras posiciones, ocupándose el vértice de Coberteras y Espolón, sobre Vaciamadrid, quedando cortada la carretera general de Valencia. El enemigo, que fué castigadísimo, abandonó numerosos muertos con armamento y gran cantidad de municiones. En el frente de Siempozuelos quedaron enterrados más de ochocientos muertos, del combate del día cinco.

EJERCITO DEL SUR

Continuando la brillantísima operación sobre Málaga a las siete horas y treinta minutos del día de hoy, atravesaron nuestras fuerzas el río Guadalmedina, entrando en el corazón de Málaga y derrotando al enemigo que intentaba defender las entradas de la población. Se recogieron más de doscientos muertos.

Por el norte el arrollador empuje de las columnas procedentes de Antequera y Loja coronaban los barrios altos de la capital, venciendo la resistencia que el enemigo ofrecía, en toda línea, en algunos sectores.

El material recogido al enemigo es numerosísimo, habiéndose recuento, en uno solo de los sectores, doce cañones (ametralladoras, diez millones de cartuchos, un avión, gran cantidad de camiones, coches ligeros y numeroso material, difícil de clasificar en poco tiempo.

A las dos de la tarde desfilaron las fuerzas por el centro de la ciudad, tributándoseles constantes ovaciones y frenéticos aplausos. El pueblo se arrojaba a besar las manos de los libertadores y las manifestaciones de entusiasmo se recrudecieron al paso de las pequeñas unidades que atravesaron la población.

El enemigo, derrotado, y a la desbandada, con dirección hacia Motril, perseguido de cerca por nuestros soldados. Muchos de los contingentes rojos han sido copados por las maniobras de nuestras unidades, apresando, una de ellas, seiscientos prisioneros.

Otra unidad apresó una compañía entera de la guardia civil.

Dos cañoneros de nuestra escuadra han apresado, en el puerto de Málaga, a dos cañoneros rojos y a varios barcos mercantes.

Se han puesto en libertad más de trescientos presos que los dirigentes marxistas tenían encarcelados, supervivientes de las horribles matanzas llevadas a cabo en esta ciudad mártir.

En los frentes de Córdoba y de Granada, el enemigo atacó en distintos puntos, siendo duramente castigado, sobre todo en Pinofuentes y Limones.

En el frente de Lopera, el enemigo abandonó más de cien muertos.

En el ataque al pueblo de Villasequilla un grupo de doce falangistas, defendió y rechazó al enemigo, que atacaba a la estación, causando numerosas bajas y muchos muertos.

Salamanca 8 de febrero de 1937.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO FACILITA UN RESUMEN DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS PARA LA OCUPACION DE MALAGA

LA DEFENSA SE PRESTABA A SER FIRME, PERO UNA VEZ MAS HAN DEMOSTRADO LOS ROJOS QUE SON UNOS COBARDES

Sevilla, 8. — En esta operación realizada sobre Málaga, el terreno es de lo más abrupto y por ello de lo más favorable para la defensa que exista en España. Obsérvanse riesgos espantosos que van en dirección paralela a la carretera, que defendida por hombres jamás podría ser tomada. Sobre aquellas crestas se aplastaron meses y meses las fuerzas de Napoleón.

Ahora tenían cañones, morteros y fusiles, pero les faltaban corazones y sin estos no se puede ir a la guerra. Los de Antequera vieron aumentada su potencia con fuerzas de infantería de Marina y batallones como el

de Pablo Iglesias, así como varios miles de carabineros. Pero todo eso y las trincheras establecidas con magnífico material, ha resultado inútil ante el ímpetu guerrero, ante el valor de los soldados nuestros, de esos bravos leñonarios, de los Regulares que por todas partes luchando con el mal terreno, con carreteras des trozadas y amenazadas con voladas de puentes, constantemente, han llevado a cabo hazañas heroicas.

UN INCIDENTE CURIOSO
Un oficial de Estado Mayor habla con Málaga por teléfono. - Los rojos de Málaga y su desesperación ante la derrota

Por cierto que ha habido algo verdaderamente notable y es que (Continúa en la página última)

Las manifestaciones patrióticas de ayer en Ceuta y Tetuán

En ambas ciudades la gratísima nueva de la liberación de Málaga de las hordas rojas y su incorporación a la España nacional, produce el más grandioso entusiasmo, lanzándose el pueblo en masa a las calles a los gritos de ¡Viva España! ¡Arriba España! y ¡Viva el Generalísimo FRANCO!

El pueblo de Ceuta en el día de ayer se manifestó con indescriptible entusiasmo con motivo de la ocupación de Málaga por nuestro glorioso Ejército

CEUTA ANTE LA INCORPORACION DE MALAGA A LA ESPAÑA NACIONAL

Resulta imposible de todas veras, reflejar en estas líneas con exactitud la emoción que experimentó todo Ceuta al conocer la fausta noticia de la ocupación de Málaga, por las gloriosas tropas del Generalísimo Franco. Fué la jornada de ayer de las que merecen fijarse con caracteres extraordinarios en la historia ceuti.

Ya, con las palabras pronunciadas por el heroico General Queipo de Llano, se tenía la firme esperanza de que Málaga sería pronto de la España nacional. Las brillantes operaciones realizadas en el día anterior y consignadas en el parte oficial del Cuartel General del Generalísimo, eran más que suficiente garantía para esperar la llegada inmediata de tan feliz victoria.

Y respondiendo los hechos a las ansias inconmensurables de todos los buenos españoles y ejemplares patriotas, en la mañana de ayer la Málaga roja había sido tomada por el benemérito Ejército, que una vez más, ha sabido escribir con su gesto de epopeya un nuevo episodio de gloria en el proceso de este movimiento salvador de la Patria.

Todos los ceuties, afanosos de información sobre este hecho, interrogaban por todas partes, inquiriendo noticias oficiales. Sobre las once, la emisora nacional de Salamanca y otras, lanzaban a los cuatro vientos la noticia de haber entrado en la ciudad malagueña las fuerzas mandadas por el invicto general Queipo de Llano.

Apenas conocida esta noticia, como reguero de pólvora corrió de boca en boca, de corazón en corazón, y a las once y media de la mañana, las banderas nacionales y el pueblo en masa, presentábase en el Ayuntamiento, para manifestar su júbilo, indescriptible por todos conceptos, ante la incorporación de Málaga a la España nacional.

Ceuta, la española y patriótica Ceuta, dejaba con ello entrar en lo más hondo de su alma el contenido simbólico de ese grito tan popular y sentido: ¡VIVA ESPAÑA!

LA NOTICIA DE LA OCUPACION DE MALAGA CIRCUILA POR LA CIUDAD

Desde muy temprano todas las personas que transitaban por las calles de la población dejaban traslucir en sus rostros la silueta del optimismo inigualable.

Las calles de Ceuta parecían acusar un sello especial, extraordinario, anunciador de sorpresas venturosas.

El nombre de Málaga se escuchaba en todas las bocas. Todas las frases que asomaban al ambiente callejero, ofrecían el mismo destino, es decir, todas ellas eran dedicadas a enaltecer la figura del general Queipo de Llano y recogían el deseo unánime de saber pronto que Málaga la roja había sido liberada, pasando a ser con su clasicismo tradicional, no un pueblo dominado por ese extranjerismo repudiado que tanto se deja sentir en las arterias de la zona marxista, sino la bella Málaga, plebética de patriotismo y preñada de esos intensos perfumes que durante siglos la han mantenido en un rango señorial y bajo la influencia casta de sentimientos religiosos.

Sobre las diez y media de la mañana, esas palabras se tornaban en la seguridad categórica de que Málaga había sido ocupada por las tropas nacionalistas.

La noticia circuló por todo Ceuta, llevando a todos los hogares de la localidad, entre llamados de emoción, el fuego vivo de una inmensa alegría: Málaga había sido liberada.

LA MANIFESTACION POPULAR RECORRE TODAS LAS CALLES DE CEUTA

Dirige la palabra desde el balcón del Ayuntamiento el gestor Sr. Santacruz

Medio hora después, obedeciendo su duda a ese recorte que funciona con fuerzas de patriotismo, los ceuties, como llamados por un cometín, acudían en una manifestación monstrua, dirigiéndose hacia el Ayuntamiento, para poner de relieve su júbilo

ante este suceso, que tanto ha emocionado por su indiscutible importancia.

Ya en las inmediaciones del palacio municipal, esperaban los manifestantes que saliera a uno de los balcones de la Casa Consistorial el Ilustrísimo señor Alcalde de la ciudad.

El señor Tejero, se encontraba en aquel momento conferenciando con el General Jefe Superior accidental de las Fuerzas Militares de Marruecos, en su residencia de la Comandancia General, precisamente para conocer si era oficial dicha noticia.

Dirigió la palabra al pueblo el gestor señor Santacruz, quien vivamente emocionado manifestó que el señor Alcalde se hallaba ausente y que se esperaba la confirmación oficial de la noticia de la toma de Málaga, y después de unas brillantes palabras, cálidas en extremo y repletas de patriotismo, lanzó varios vivas a España, al Ejército al Glorioso Caudillo Franco y a Ceuta, que fueron unánimemente contestados por la inmensa muchedumbre allí congregada.

Seguidamente la manifestación popular siguió por las calles principales de la población siendo por todas partes vitoreada y desde los balcones, que se hallaban ya engalanados, las mujeres, esas mujeres españolas que tanto saben sentir las glorias y honras de la patria, de nuestra querida y honrada España, con pañuelos y con lágrimas de alegría en los ojos, no cesaban de gritar, alto, muy alto, ¡Viva España y ¡Viva Franco oyéndose calurosos vivas al General Queipo de Llano y a nuestro Ejército.

Conocida de una manera oficial la noticia por el Ilustrísimo señor Tejero, Alcalde de la Ciudad, se apresuró a salir de su despacho en unión de los miembros que con él integran la comisión gestora municipal, uniéndose a los manifestantes y presidiendo el acto que era el más

expresivo exponente de la alegría que a todos embargaba en esas horas históricas.

FRENTE AL GOBIERNO

El Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional dirige unas palabras. — También habla a los ceuties el popular "Legionario"

Al llegar a la manifestación a la plaza de los Reyes, frente al gobierno civil, se entregó a lanzar delirantes vivas, saliendo a uno de los balcones de dicho edificio oficial, el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional, señor del León, quien con palabras llenas

A MALAGA, LIBERADA

8-Febrero-1937

Desbordó la horda roja sus furores produciéndote penas y quebrantos; quemaron tus Iglesias y los Santos, sin respetar tus más altos valores.

Entre orgías de crímenes y horrores gozaron con tu miedo y con tus llantos, haciendo mofa, con infames cantos, de tu excelsa Virgen de los Dolores.

Del marxismo, ¡mi Málaga querida!, estás ya libre, como yo anhelaba. Una bravia juventud florida

que por tí -- valiente -- la sangre daba te ha salvado el honor, y hasta la vida, del látigo cruel que te azotaba.

Federico del Río ARMENTA

de entusiasmo y con una emoción grandísima, se unía a ese general sentir de la población ceuti.

También habló desde el mismo lugar el excelente orador y gran servidor de nuestra gloria causa nacional, señor Carrara, "El Legionario", quien, como ayer, como hoy, como mañana y siempre, se mostró con ese sentimiento noble y sincero que tanto le caracteriza, glorificando la toma de Málaga, con frases muy acertadas y bañadas de un profundo españolismo.

Desde este lugar se disolvió la manifestación, que fué convertida en grupos numerosos que recorrieron las calles, dando rienda suelta a sus grandes y sentidos deseos de exteriorizar su alegría ante la recuperación de la bella ciudad malagueña.

A LAS CUATRO DE LA TARDE SE ORGANIZA LA MANIFESTACION

Acuden a ella, además de representaciones generales el pueblo en masa y todas las milicias nacionales

Sobre las cuatro de la tarde, en los Cuarteles de las distintas milicias nacionales, fueron concentrándose las fuerzas, para en formación salir a tomar parte de la manifestación oficial.

Ya en la calle, se veían las milicias de Falange Española, los Requetés y pelayos, la Guardia Cívica, que junto con el pueblo, recorrieron toda la plaza.

La banda municipal y la rondalla de la Guardia Cívica, fueron durante todo el recorrido, interpretando himnos nacionales y marchas militares.

manifestación que se celebró en la tarde de ayer, la constituyó la presencia de miles de musulmanes que entonando sus cánticos clásicos y diciendo con claridad enorme ¡Viva España! ¡Viva Franco!, recorrieron toda la plaza, poniendo de relieve su fervorosa simpatía por la España nacionalista, y también uniéndose a la alegría de los españoles.

Por todos los lugares donde desfilaron, tras las nubes que arrojaban notas fuertes a todos los vientos, fueron recibidos con nutridísimos aplausos, siendo dados generales vivas a Marruecos y a S. A. I. el Jalfia.

Es esta una nota muy significativa. También Marruecos, siempre noble y siempre caballero, en bocas de millares de sus hijos, en la tarde de ayer se unió, como lo hiciera otras veces, a disfrutar de esta alegría de España.

Ya se ha dicho y hay que repetir, Marruecos y España se unen en lazos que es difícil separar, para bien de protectores y de protegidos.

¡Viva España! ¡Viva Marruecos!

TODOS LOS BALCONES APARECEN ENGLANADOS Y MUCHOS ILUMINADOS

No puede cerrarse esta breve información, sin consignar que todos los balcones de Ceuta aparecieron ayer engalanados y en muchos de ellos iluminados con artísticas que daban al ambiente el ropaje de gala, que en justicia exigía el simbolismo de la fecha.

Esos balcones, han de sentir muy pronto, de nuevo, otras alegrías.

La noticia de la conquista de Málaga produce en Tetuán inmenso júbilo y la ciudad en masa se echa a la calle para de bordar su entusiasmo patriótico

En las primeras horas de la mañana de ayer empezó a circular por la ciudad la noticia— confirmada poco después con carácter oficial— de que las valientes columnas que, bajo la dirección personal del general Queipo de Llano, han venido operando tan brillantemente en estos últimos días sobre la provincia de Málaga habían realizado al fin, en un avance rapidísimo, en un movimiento estratégico impresionante, el objetivo de toda esa fase de perfectos movimientos: la conquista de la capital. A media mañana, la estación emisora malagueña radiando marchas e himnos patrióticos y lanzando enfervorizados vitores nacionalistas, confirmaba plenamente la realidad del acontecimiento que en todos había producido primeramente una sensación de estupor indescriptible. Tal ha sido la rapidez y la eficacia desconcertantes de esa extraordinaria conquista.

La noticia oficial de la ocupación de Málaga produjo en todo Tetuán una inmensa alegría. De todas las fases victoriosas de la campaña, quizá ninguna como esta ha sido recibida con satisfacción más completa. En Tetuán, como en casi todo el norte de África, son infinitas las personas que tienen relaciones familiares o de intereses radicados en la capital y provincia de Málaga, cuyos horrores, durante las negras jornadas del infierno rojo, se han seguido en Marruecos con una expectación y un dolor indescriptibles. Unase a ello, a estas consideraciones de índole íntima, la importancia incalculable que en la marcha triunfadora del movimiento nacional supone la conquista fácil de una plaza fortificada, a la que los líderes marxistas consideraban poco menos que inexpugnable, y se tendrá una idea aproximada del desbordante júbilo que en la población de Tetuán — de tan acrisolado espíritu patriótico — hubo de producir la trascendental nueva.

Haciéndose eco del sentimiento popular, dictáronse seguidamente diversas disposiciones por nuestras autoridades a fin de canalizar, hasta donde es posible conseguirlo, esa crepitante manifestación de entusiasmo público. Por la Intervención Regional se dieron las órdenes oportunas para que todo el comercio de la población cerrase sus puertas a las tres de la tarde y pudiese concurrir su dependencia a la manifestación que a esa hora recorra ya las calles de la capital del Protectorado. Por la Comunidad Tradicionalista se hizo público un aviso por la emisora local de la Guardia Civil invitando al vecindario a concurrir a un solemnisimo Te Deum, que, a las dos y media de la tarde, y con el templo abarrotado de fieles, hubo de celebrarse en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias. Las autoridades militares dictaron asimismo diversas órdenes a los cuarteles y a las tropas, así como Falange Española, a sus distintas organizaciones, y así, a las tres de la tarde, la ciudad en masa, sin distinciones de ninguna especie, se halla en la calle, atronando el es-

pacio con sus vitores y cánticos patrióticos.

La manifestación no se constituyó con orden protocolario, sino, como suelen formarse espontáneamente estas exteriorizaciones del sentir libre y espontáneo, los miles de personas — españoles, musulmanes, israelitas y extranjeros residentes en Tetuán — se agruparon en torno a las bandas de música y en distintas masas recorrieron la población. Las agrupaciones filarmónicas de Cazadores y de la Mehal-la, más la escuadra de cornetas y tambores de los Flechas, lleva ban tras sí inmenso cortejo, interpretando aquellas los himnos de la Academia de Infantería, Bandera, Falange, Requetés, Legionarios y los de aquellas potencias europeas que se han significado por sus simpatías a la causa de la España nacionalista. Los trozos musicales eran cortados por vitores ensordecedores y ovaciones estruendosas que impresionaban por su unanimidad y entusiasmo.

En las manifestaciones forman ban las tropas de la guarnición, milicias de Falange, secciones de Flechas y Femenina, todos uniformados, así como los miembros de la Comunidad Tradicionalista, tocados con la heroica boina roja, y sus organizaciones filiales de Requetés, Margaritas y Pelayos, las autoridades civiles y militares de la plaza, representación íntegra de las dependencias oficiales, delegaciones nutridísimas de los centros y organismos locales y el pueblo en masa, sin distinción de razas, religión, clase social. Los vivas a España, al Ejército, al Generalísimo Franco, a Marruecos, al Jalfia, a Málaga nacional y al General Queipo de Llano se sucedían esta morosa a cada paso. Quizá esta de ayer ha sido de las manifestaciones más completas y fervorosas de las celebradas en Tetuán desde el advenimiento del glorioso movimiento nacional.

Todas las manifestaciones se detenían ante la Alta Comisaría y en las inmediaciones del Palacio del Mexuar, como homenaje a las autoridades superiores de nuestra Zona. El Alto Comisario Interino, señor Beigbeder, pronunció una encendida alocución de tonos patrióticos y de emocionado concepto, cuyas frases, de alto y merecido elogio para la gloriosa empresa nacional que lleva sobre sus hombros el invencible Ejército de España, levantaron tempestades de aplausos en sus oyes, así como el recuerdo justísimo a la valerosa cooperación a esa obra de nuestros valientes hermanos los musulmanes, hay quienes hay que tener muy presentes en todas las horas, y los vitores a Marruecos y al Príncipe Muley El Hassan. Igualmente fueron coreados con clamor los vitores a España, al Ejército y al Generalísimo Franco.

El fervor de los manifestantes adquirió caracteres apoteósicos ante los consulados de las naciones amigas, y muy especialmente ante los de Italia, Alemania y Portugal, cuyos representantes hubieron de dirigir la palabra a las masas, sumándose fervientemente a esas demostraciones de júbilo. Las bandas de música interpretaban los himnos de cada una de esas nobles naciones amigas, que el público escuchaba en posición de firme y seguidamente, como homenaje a tantas muestras de leal amistad, la simpatía y la ingratitud de todos se resolvía en vitores y ovaciones indescriptibles.

Durante largas horas estuvo desenvolviéndose sin decalciento el impresionante espectáculo

patriótico. Las canciones, el flamear de banderas, las músicas y el júbilo popular duraron hasta el anochecer y aún después de esa hora no se había extinguído totalmente el eco triunfal de la clamorosa jornada. Todos los balcones lucieron ayer flamantes colgaduras de los colores oro y sangre de la santa enseña nacional y en los edificios oficiales ondeó el pabellón glorioso. Jornada magnífica, digna en un todo de la importancia, significación y trascendencia del gran acontecimiento que se festejaba.

Falange Española de las JONS

ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN DEL DIA 8 DE ENERO DE 1937

Servicio para el día 9

Jefe de Día: Subjefe de centuria, José Pérez Sánchez. Imaginaria: Jefe de centuria, Eugenio Royano Moro.

Patrulla: Tercera Falange de la segunda centuria. Imaginaria: Primera Falange de la tercera centuria.

Visita de Hospital: Jefe de Escuadra, Juan José Araguas. Corneta de Guardia en el Cuartel Sanjurjo: Julio Eugenio Mingullón. Imaginaria: Eduardo Ruiz González.

Guardia en el Cuartel Sanjurjo: Un cabo y cinco militantes. Jefatura Territorial: Un subcabo y cuatro militantes. Segunda Centuria de primera línea.

A las 21 horas será relevada la Guardia del Cuartel Sanjurjo por un subjefe de Escuadra y seis militantes de la Falange de Patrulla de segunda línea. A dicha hora será montada una guardia con dos militantes de la misma Falange en los Sindicatos.

Comida para mañana. Desayuno: Café con leche y panecillo. Primera comida: Cocido, pescado frito y café con leche. Segunda comida: Judías moradas, bistec con tomate y café con leche.

El Secretario Local de Milicias, Café marca "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell. 8 TETUAN

LISTA

de donantes de Ceuta para el monumento que por suscripción nacional se erigirá al ilustre General Franco, en El Ferrol, su pueblo natal

D. Antonio Carrera Español, 5'00. Doña Faustina Domínguez Ramos, 2'00. D. Antonio Lázaro Fuentes, 3'00. D. Antonio Lázaro Rivas, 4'00. D. Manuel Golonet Mejías, 1'00. Doña Aurora Casones Luengo, 1'00. Srta. Angustia Gollonet Casares, 1'00. D. Manuel Gollonet Casares, 1'00. D. José Antonio Gollonet Casares, 1'00. D. Demetrio Gollonet Casares, 1'00. D. Aurelio Novoa, 5'00. Doña Isabel G. Bango de Novoa, 2'50. D. Carlos G. Bango, 1'50. D. Agustín Buades Cuesta, 5'00. Doña Manuela Escolano García, 5'00. D. Pedro Buades Escolano, 2'50. Srta. Josefina Buades Escolano, 2'50. Srta. Maruchi Buades Escolano, 2'50. D. Pedro Buades Escolano, 2'50. Srta. Africa Buades Escolano, 2'50. D. Francisco Escolano García, 5'00. D. Antonio Palomino, 5'00. Doña Ninfá López, 5'00. Doña Enriqueta Alonso, 5'00. D. Francisco Farinos, 5'00. Doña Pilar Zubano de Farinos, 5'00. Srta. Concepción Farinos Zubano, 5'00. D. Federico Martín Gordo, 2'00. Doña Pilar Gallego de M. Gordo, 2'00. D. Cipriano Santo Domingo López, 5'00. Doña María Casabuena de Santodomingo, 5'00. Doña Teresa Santodomingo Casabuena, 2'50. D. Joaquín García Villar, 2'50. D. Adolfo Maestre Navarro, 5'00.

(Continuará)

JOSE MARIA GALLARDO DE SALA, practicante, pone en conocimiento de su clientela que ha trasladado su domicilio a la calle Teniente Arrabal, 18, bajo izquierda (antigua calle de Los Remedios).-Teléfono, 728.

GRAN ACADEMIA DE COSTE Y CONFECCION DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA Si desea cortar y confeccionar su abrigo de temporada y toda clase de prendas de vestir de señora y caballero acuda a esta Academia Enseñanza sencillísima y en breve tiempo. En pocos días sabrán copiar de los agrules los vestidos y dibujos más complicados Precios de propaganda por inauguración de esta Academia Clases de 4 a 6 y de 6 a 8. Vengan a informarse y recibirán una lección gratis. Doy Títulos Profesionales Calle Clavijo núm. 1.-Esquina Soberanía Nacional

Reservado para el EL BEBE HOLANDES

¡A L'an - Bar!

Ofrenda de rendida pleitesía

En el nombre de Dios, el Clemente y Misericordioso! La Paz sea contigo Sidi Muley Mohamed el Hassan, El Preferido; Comandante del Islam, Espada de Fe, Guarda y defensor de las sagradas tierras y tradiciones del Moghreb, amigo leal y sincero de España, el viejo solar de tus progenitores. Yo te saludo y al rendirte el homenaje de respeto y pleitesía que tu Alta investidura demanda y tu nobilísimo proceder merece, elevó mis preces al Altísimo ¡Solo El es grande y Victorioso! para que guarde y proteja tu preciosa vida para honra y prez del Islam, unidad inquebrantable del Imperio y eterna amistad con la hidalgua y noble Nación Hispana, que entre las glorias y esplendores de sus pasadas vicisitudes y esplendores, guarda el tesoro sagrado de la bella e incomparable mezquita de Aderraman el Victorioso y el orbebrico Kazar Alhambra, el aladino Castillo, Palacio Nazarrin, que tejieron las hadas, al magico conjuro de un Alarife de Ensueño, que en maravilla o convirtió del orbe, para gloria del Profeta, orgullo de España y recreo de los humanos ojos que asombrados le contemplan. ¡Allah-Ku-Rhamañ!

da, Xarifa, Aixa, Galiana, Fatima y Daraxa, modulanda a cada sura del sagrado Koran el místico ¡Allah-Ku-Akbar! ¡Allah Ku-Rahaman! ¡Lega-Lib-Ille-Allah! Y vos Sidi Mohamed el Hassan ¡Allah te guardel! Jalfia del Imperio, Señor del Moghreb-El Aksa, también despierto soñalís y con vuestra imaginación de poeta soñador, como toda la de nuestros hermanos, de allende y aquende el Mediterráneo mar vial recorriendo ese orbebrico y Aladino Alcázar de las Perlas o de Rubies, que tan maravillosamente nos pintan, aunque inferior a la realidad, la prosa cua jada de arequibes de Garcia Goyena, Fernández y González y la cascada ensoñadora y el aljandrino de eufónico ritmo de Villaspesa, rival de aquel Zorrilla cantor de las gestas heroicas de guerra y de las bellas leyendas del amor de la musulnita raza hispana; y véis cómo a través de los bellos y alicatados alizares de sus blancos alhanies, el rayo de luna se desliza temblando de emoción para irse a quebrar sobre las multicolores acatífis del autro trono en que Zoraida, la gentil Sultana, prende con sus sonrisas fuego de amor en las almas mientras, odaliscas y bayaderas, tejen al suave son de las guzlas las quequebas y tar, la voluptuosa Zambra, que invita a los goces del amor. Y, sueñas y ves junto a los humeantes pebeteros donde arden los delicados perfumes de Persia y el Ofir, al noble apuesto Emir mendigar de rodillas a los pies de una cautiva cristiana, la merced de un amor que alivia la jerga; mientras, en caballerías y nardines damas y caballeros, van tejiendo las intrigas que han de llevar a la ruina el trono del desdichado Aucada, para dar paso a la unidad Española, bajo la égida protectora de Isabel y Fernando, los monarcas del yugo y haz de flechas, que borraron de las columnas de Hércules el "Non" del Pus Ultra para dar paso a la nueva senda por donde sus regias carabelas impulsadas por el soplo de la brisa corrian en busca de un nuevo mundo. Mas, a qué seguir; si de este místico ensueño en que quizás ves la pálida sombra de la calumniada Sultana, vagar errante y llorosa por jardines y alamedas, engarzando con suspiros, sobre su lacerado corazón, las perlas de sus lágrimas. Pero no, Alteza; despierto o dormido sigue soñando hasta el clamor de los clarines, el son de los añafles y atamboreo; el bronco tronar de los cañones y los triunfales himnos de los soldados victoriosos te despierten. La Profecía de "Uel el Kebail" se ha cumplido, ¡el Elegido! Dios está con él, cabalgando en brio sobre corcel llevando sobre el pavonado peto de la coraza y del frontis del casco adornado por

alrón de plumas negras, rojas y amarillas, repujadas y damasquinadas en oro, las simbólicas Aguilas de la Imperial Toledo. ¡Dios sea loado! recibe de tus manos la ofrenda del laurel, simbolo de la Victoria, con que la Patria premia a sus héroes y Dios a sus elegidos. Mas, perdona Alteza mi atrevimiento; porque yo también he soñado, y al terminar de transcribir los mal hilvanados recuerdos de mis sueños para respetuosamente ofrendarlos a V. A. I. me encuentro confuso y anegado de alegría porque soñando nuevamente he penetrado en la torre que guarda entre sus alicatados muros la esplendorosa sala de Embajadores y he contemplado asombrado al Caudillo, al genial representante de la nobleza y de la hidalgua española, que ponía en vuestros reales manos, un arábigo pergamino, que al convertir en la soñadora Alhambra en residencia veraniega de S. M. el Jalfia del Moghreb, devolvía a la hidalgua Sultana que dormita raticada sobre las faldas de sietra Elveira arrullada por los juriosos brazos de Uad-el-Dauuro y Uad-el-Genil, las alegrías del vivir, borrando de su alma la nostalgia que durante cinco siglos la sumiera en la tristeza y el dolor y exclamó: ¡We, legall-Ille-Allah! ¡Viva España! Arriba España! Si esto es sueño o realidad no lo sé, ni puedo afirmarlo; pero, mi corazón lo presente como tangible y así lo espero. H. DEBEY Ceuta febrero de 1937.

Varias noticias locales

EN LA FIESTA DEL VOTO A LA SANTISIMA VIRGEN DE AFRICA Como ya saben nuestros lectores, hoy a las 10 de la mañana, en el santuario de la Excelsa Patrona de Ceuta Nuestra la Virgen de Africa se celebrará solemnemente la fiesta del Voto a su venerada imagen. A dicha fiesta, entre otras autoridades, han de asistir las miliares de la plaza, pero como en la actualidad hallase ausente el Excmo. Sr. Alto Comisario, en ella, ostentará su representación, el Excmo. Sr. General Lombarte, jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos. NOTAS DE SOCIEDAD Ayer día 8 a las nueve de la mañana en la iglesia de Nuestra Señora de Africa, contrajeron matrimonio la bella señorita Maria Jesús Girón Sánchez Arcilla perteneciente a distinguida familia vallisoletana con el valeroso Teniente de Regulares de Ceuta don Federico Gómez de Salazar Nieto. Actuaron como padrinos la madre de la novia la señora doña Carmen Sánchez-Arcilla Sánchez de Ceuta y de padrino el señor juez de Instrucción de Ceuta en representación del capitán de Caballería don Santiago Mateo Marcos, hermano político de la desposada. Después de la ceremonia religiosa los invitados pasaron al Hotel Majestic donde se les sirvió un espléndido desayuno. Los novios salieron en el correo con dirección a Grado, donde tiene el novio su destino. Entre los invitados se hallaban el señor Topete (auditor de Guerra), el señor Fernández-Lomana (Juez de Instrucción), el señor García Pajares (Notario de Ceuta), el señor Lobo (Jefe de Milicias de Falange Española), el señor Romero, capitán de Intendencia y don Julio Gómez, tío del novio, todos ellos con sus respectivas familias y las señoras de Córdoba, la Calle González, Revilla, Roda y Mateo mas otras que sentimos no recordar. BAUTIZO En la mañana del pasado domingo y en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios de esta ciudad, tuvo lugar el acto de imponer las aguas bautismales al hijo José, de nuestro buen amigo, el conocido convecino, don Vicente González. Al acto del bautizo fueron muchas las amistades de los padres de la criatura que acudieron, pasando después de la ceremonia religiosa, al domicilio particular de los señores González, en donde se les obsequió espléndidamente, haciendo vo-

Guardia Civica Nacional de Ceuta

- SERVICIO PARA HOY 9 DE FEBRERO DE 1937 Cabo D. José Fernández Norte Subcabo D. Antonio Vayas León Guardias Civicos D. Baldomero Amador Merchan D. Antonio Rodríguez Compay D. Francisco Bolaños Medina D. Fernando González del Pozo D. Francisco Moreno Ramirez D. Ulpiano González del Río D. Rogelio Navas Vázquez D. Ramón Tarrío Gurrea D. Manuel Blanco Medina D. Fidel Hoyos Barquin D. Pedro Fernández Sánchez D. Angel Ossorio Liñán D. Carlos Ruiz Soroa D. Emilio Candela González D. Manuel Rejano Quevedo D. Marcelino Mainar Colás D. Manuel Morales Lucia D. José Lozano Gómez D. José Fernández Calvo D. Avelino Méndez Martínez D. Francisco Rojo Navas D. Baltasar González Rubio D. Florentino Rodríguez Molina D. Félix Moreno Sánchez

CERVANTES

Warner Bros presenta una de las mejores producciones de Cienlandia BARRERAS INFRANQUEABLES creación del formidable actor Paul Muni, secundado por las dos notables estrellas Bette Davis y Margaret Lindsay. Una película completamente hablada en español, que es sin duda la más formidable actuación del gran Muni. Pronto: "La flota celeste" (Ar mata Azzurra con la gloriosa aviación Fascista. "Guerra sin cuartel", con Bruce Cabot y César Romero. "Las cruzadas" un film de Cecil B de Mille.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8 Primer Frente a Correos y Telégrafos. (Casa Baeza) Tintes sólidos, lavados en seco, especialidad en tintes para cueros

VIUDA DE SAMUEL SALAMA CONSIGNATARIOS DE BUQUES Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL" Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera: B L A N D L I N E ha est blecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de: CUARENTA Y OCHO PTAS. TONELADA También admit: carta para Belita y otros puertos a precios muy reducidos. Calle General Franco, 20. Ceuta. Apartado 53

Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO donde siempre encontrará un buen surtido en pañería para trajes para caballero.

UNDERWOOD Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la leyenda del triunfo el sello GASTAR TRUMPY. Representante exclusivo en España y Zonas del Protectorado Español. Desconfíad en absoluto de cuanto os digan en contrario existiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD. PEDID FOLLETOS A M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L. Pablo Iglesias, 3. MELILLA.-CEUTA: Soberanía Nacional, 49.-Luneta, número 37 en Tetuán y Sanlúcar, 2 en Tánger

Cerámica de los Castillejos S. A. REPRESENTACION DE OCUYA Ladrillos huecos y macizos.-Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, bajo. - Teléf. 4-0-3

CAFÉ VICENTINO BAR Pastelería y Repostería.-Restaurant Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena.-Especialidad en pan moreno, pan caliente a todas horas Servicio a domicilio. Barriada de España, 110.-Teléfono, 478. Ceuta

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratista de Obras, etc., etc., etc.! Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal Mutua de Ceuta Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible Primo de Rivera, número 51.-Teléfono 583

¡Fumadores! EMPLEAD CARTERILLAS DE FOSFOROS DE A PERRA CHICA ¡Velad por la economía! Ventas al por mayor y al detall:

Ferretería "Baeza Hermanos" RAMON WEIL Y HERMANO DEPOSITARIO DE LA CERVEZA DAMM Fábricas de hielo.-Cámaras frigoríficas Aguas carbónicas y jarabes VERMOUTH MARTINI & ROSS Teléfono núm. 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

Para trabajos tipográficos EL FARO DE CEUTA

MENAGHO LIBRERIA PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS Camoens, 14. Teléfono, 555 CEUTA

Abuelo No encargar vuestros trabajos sin antes visitar la SASTRERIA Abuelo Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada

Cabaret Cantante GRANDES BARRERAS El mejor de Marruecos y el de las costas del Norte Teléfono 3-4-7 Follones. 8

JEREZ "LA RIVA" "LA RIVA" "LA RIVA" Depósito en Ceuta AGENCIA PAUBLET

Macharnudo "LA RIVA" Depósito en Ceuta AGENCIA PAUBLET Agencia DELGADO Despachos de Aduanas.-Transportes y Consignaciones. Casa en Tetuán Cardenal Cisneros número 9

EL FARO DE CEUTA

Málaga por España



Amencer en el infierno rojo

Gran amanecer este amanecer glorioso del día 8 de Enero de 1937 -- otra fecha inmortal en los fastos de la reconquista española -- en que el fulgor de las armas victoriosas ha rasgado las tinieblas angustiosas del soviet malagueño. La espada de luz del Generalísimo Franco hiende las negruras de la horrible noche roja. No más tormentos, no más persecuciones, no más músicas asesinas, no más puños crispados ni más contorsiones martirizantes. La ola del terror se deshace al fin en una blanda lluvia de espumas. Y Málaga, que es luz, poesía, dulzura y claridad, esencia de gracia mediterránea bordeada de brisas de palmeras, tras la pesadilla maldita concebida en la embriaguez demoníaca de las patrullas del amanecer, recobra, por obra y gracia del Ejército, su tónica suave, su ritmo leve, su fina alegría andaluza, todos los motivos de valoración inefable que han hecho de ese pedazo de tierra privilegiada un maravilloso vergel paradisiaco. La mañana de la aurora, la epifanía patriótica, el aleluya victorioso ha roto el conjuero tenebroso del mal y esparrasa sus efluvios de resurrección iluminando todas las ondas del éter. Málaga por España. El Mal por el Bien. La Sombra por la Luz. Y, por todas partes, gritos de afirmación, canciones de claro amor, himnos de rotundo e impercedero españolismo.

Homenaje al Ejército. Guión, puntal, cifra y compendio, sustancia y esencia del movimiento salvador de la Patria. Honor al caudillo genial de los cruzados fervorosos, el primero y más grande de los esportos de la nueva España que puso su espada invicta para cortar la maraña del nudo gordiano que asfixiaba, que estrangulaba la agonizante existencia nacional. Esas dos columnas de la poderosa vitalidad española se ahincan y se acrecientan más acada episodio guerrero. El cerco, el avance, el ataque y la conquista de Málaga, aquella plaza invulnerable por cuya posesión aseguraba fátuamente el por tantos conceptos agonizante de Azahía que había de regalársenos Madrid -- han constituido un maravilloso modelo de estrategia militar, un plan perfectamente estudiado y desarrollado, que ya está siendo pasmo y estupor de los comentaristas bélicos de todo el mundo. Sobre el tablero de la guerra terrestre, bajo la comba de los cielos, desde el piélago de los argonautas imperiales, se han movido las piezas, se han dispuesto las jugadas con una rapidez y una precisión impresionantes. Así caen las fortificaciones inexpugnables. En su preciso momento de madurez y de preparación. Así irán cayendo otros invulnerables reductos de papel de seda de las diezmadras y desmorazadas hordas rojas. Los acontecimientos se precipitan. La conquista de Málaga, que en esta aurora magnífica del lunes de resurrección se ha visto abrazada amorosamente por los nobles cruzados de la España caballerescas, es de un valor militar y moral de incalculables proporciones. El tiempo nos dirá muy pronto hasta dónde resuena el eco de esta victoria tan honda y tan larga. Porque las acciones guerreras se ven tener más en las masas de la retaguardia que en las mismas líneas del frente reperusión y trascendencia incalculables. Y la España roja va muy de puños caídos...

La gracia de Dios ha vuelto a Málaga. Sostenida en alto por los dos símbolos de nuestra grandeza tradicional: la Cruz y la Espada. La gracia de Dios ha vuelto a la tierra de la gracia y un luminoso aire de victoria balancea suavemente las frondas del parque malagueño. Sobre las espaldas del Gólgota otra vez florecen las rosas. Y la paz cristiana embalsama de incienso y oraciones la tierra donde reposan los mártires. Una sonrisa de esperanza confanza surge al borde de esas calzadas populares -- el Perchel, al Trinidad -- ensombrecidas por el rictus sanguinario del odio sembrado a voleo por los esbirros de Moscú. Y la vida empieza de nuevo. Sobre las ruinas, sobre los errores, sobre las renunciaciones. La vida, clara, amable, llena de fe, de amor y de ímpetu patriótico, que una mañana radiante, dulce amanecer en el infierno rojo, trjeron entre músicas y canciones las tropas del General Franco. Málaga por España. España por España. Homenaje al Ejército. Honor al caudillo genial que con sus propias manos fué arrancando la lepra que corroía el organismo nacional. Y en pie otra vez, presente en la avanzada de la reconquista, esa Málaga dulce y desdichada, que ha vivido, sin vivir en ella, todo el martirio de la revolución...

EDICTO

D. MANUEL MAESO GOMEZ, PRESIDENTE DE LA SECCION SEGUNDA DE RECLUTA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que ignorándose el paradero de los mozos Antonio Aguilar Jiménez, de Antonio y Dolores; Ifigenio Arrabal Ossorio, de Ifigenio y Carmen; Jesús Arroyo Fernández, de Francisco y Gloria; Antonio Asanjuan Amado, de Antonio y María; Juan Asensi Blond, de Juan y Baldomera; Juan Benítez Villegas, de Antonio; Juan de Bernabé Hervás, de Juan y Ana; Juan Bohorquez Martínez, de Francisco y Faustina; Manuel Blanco Velázquez, de Manuel y Francisca; Francisco Cabezas Alarcón, de Juana y Lucía; Salvador Campos Leiva, de Cristóbal y Francisca; Francisco Cañada Abela, de Silverio y María; José Carruana Mata, de Ramón y Dolores; Camilo Castañeira García, de Francisco y Fuensanta; Enrique Guerrero Postigo, de Juan y Francisca; José Heredia Muñoz de Juan y Esperanza; Santiago Joven Jerez, de Matías y Tomasa; José Jurado Bernal, de Manuel y Antonia; Juan Manuel Ledesma Gil, de Juan y Francisca; Gonzalo Lombardía Alberruche, de José y Isabel; Manuel López Díaz, de Francisco y Victoria; Higinio Mancebo Vázquez, de Adelardo y María Dolores; Manuel Martín Cervilla, de José y Pastora; Antonio Martínez de Aguilar Lliepes, Pedro y Francisca; Fernando Montoya Castillo, de Andrés y María; Salvador Morales Córcoles, de Juan María y África; Antonio José Morales Guillén, de Pedro y María; Manuel Moreno Ruiz, de Eusebio y Josefa; José Moreno Moreno, de Sebastián y Antonia; Julio Nadal Aixala, de Jaime y Genoveva; Vicente Nadal Morales, de Salvador y Juana; José Parrado Quirós, de Miguel y Antonia; Luis Pérez Guerrero, de Rafael y Herminia; Francisco Torres Montero, de Alonso e Isabel; Ricardo Trujillo González, de Francisco y Amelía; Cristóbal Villanueva Sevilla, de Cristóbal y Manuel; Manuel Cebollada Morales, de Manuel y Adela; Joaquín Cervantes Ganche, de Pedro y Mercedes; Pedro Cortés Heredia, de Francisca; Manuel Cruzado Canca, de Alonso y Rafaela; Alfonso Chacón Rodríguez, de Gonzalo y Purificación; Enrique Expósito Rodríguez, de Saturnino y Luisa; José Fernández Campos, de Antonio y María; Si-

món Fernández Cruz, de Simón y Remedios; Mario Fernández Sánchez, de José y Antonia; Diego Foncubierta Peinado, de Anastacia y Trinidad; Alvaro García de Prumeda Ledesma, Savado y María Pilar; Antonio Garrido Domínguez, de Antonio y María; José Gómez Jiménez, de Francisco y María; Enrique Gorretti Knorr, de Enrique e Ida; Antonio Pérez Villar, de Antonio y Carmen; Fernando Pizorno Cortejana, de Antonio y Carmen; José Ponce Fernández, de Antonio y María; Antonio Porrás Suárez, de Alfonso y Ana; José Ramos Moraes, de Francisco y Catalina; Enrique Rodríguez Expósito, de Saturnino y Luisa; Manuel Rodríguez Gómez, de Antonio e Isabel; Joaquín Rodríguez Rubio, de Andrés y Joaquina; Eulogio Rodríguez Visie, de Eulogio y Herminia; Manuel Roig Araujo, de Vicente y Trinidad; Francisco Romero Alvarez, de José y Josefa; Antonio Romero Sánchez, de Isabel; Antonio de la Rosa García, de Eugenio y Antonia; Andrés Rosillo Villalba, de Cristóbal e Isabel; Francisco Ruiz Ríos, de Fernando y Francisca; José Sabino López, de José y María; Antonio Sánchez Ríos, de Antonio y Dolores; José Santamaría Nateras, de José y María; Claudio Siles Priego, de Manuel y Mercedes; Diego Tempura no de la Prieta, de Diego y Gregoria; José Trani Lozano, de Margarita; Juan Vilches, de Francisco y Rosario, naturales de este término, comprendidos en el alistamiento del año actual, se advierte a los mismos, a sus padres, tutores, parientes o personas de quienes dependan, por el presente Edicto se les cita a comparecer ante esta Sección Segunda de Recluta, por sí o por medio de legítimo representante, a las DIEZ de la mañana del día anterior al acto de la Clasificación y Declaración de Soldado, que tendrá lugar el día VEINTIUNO del corriente a las NUEVE horas de la mañana en el local que ocupa la Escuela Elemental del Trabajo, sita en la calle Solís, con el fin de exponer lo que les convenga referente a su inclusión en dicho alistamiento; advirtiéndoles que de no efectuarlo serán declarados PROFUGOS y les pararán los perjuicios a que haya lugar.

Ceuta, a 4 de febrero de 1937.

El Presidente,
MANUEL MAESO

Lea V. EL FARO

Fuerzas Militares de Marruecos.

Estado Mayor

Despacho del Jefe del Gabinete de Prensa del Cuartel General del Generalísimo

ORDEN GENERAL DEL DIA 5 DE FEBRERO DE 1937

Con arreglo a lo dispuesto en la Orden General del 15 del pasado mes, apartado C, párrafos quinto y sexto y a propuesta del Jefe del Batallón de Transmisiones, se celebrará en la Escuela dependiente de dicho Batallón un Curso para tropa de telegrafía, telefonía y telegrafía óptica, refundiendo en uno solo los dos citalos en los referidos párrafos quinto y sexto.

El Curso dará comienzo el día 12 del actual y se celebrará simultáneamente en Ceuta y Melilla, asistiendo el personal que en cada Circunscripción designen los Jefes de los Cuerpos en la cuantía indicada en el párrafo quinto del apartado C. de la antes citada Orden General. Los designados deberán presentarse el día 11 a las 12 horas en el Segundo Grupo de Transmisiones en Melilla, los de la Circunscripción Oriental, y en la P. M. del Batallón Transmisiones en Ceuta los de la Circunscripción Occidental.

Lo que de Orden de S. E. se publica en la General de este día para conocimiento y cumplimiento.

EL TENIENTE CORONEL JEFE DE ESTADO MAYOR
Arsenio Vivero

Habla el Delegado Nacional de Prensa

El Generalísimo Franco es caudillo, padre de su pueblo todo, sin distinción de matices, y tratar de crear un grupo político «franquista» es tratar de empequeñecer el glorioso movimiento, porque España entera se ha entregado de corazón al Jefe del Estado

Esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda tiene, en la noche de hoy, que salir al caso de ciertas especies de carácter político, que conviene, rápidamente, esclarecer y corregir.

En la retaguardia de España, donde se forja bajo la dirección y el pensamiento del Capdillo el nuevo Estado, hay que olvidar absolutamente, todas las doctrinas, todas las maneras y todos los usos de la vieja España y reme de transformación y de razonamiento físico y mental, un nuevo estilo.

En la nueva España que acaudilla Franco huelgan, por desacreditados y punibles, las viejas apelaciones a las artes adulatorias maniobreras y serviles. No se puede evitar, naturalmente, que algún publicista o algún viejo político sobre el nuevo alumbramiento de España, asípire a tejerse un sedental, un andamio, un artificio de especulaciones políticas mezquinas, es trechas, de aprovechamiento doméstico.

No; la obra de España, la que realiza el Generalísimo Franco, ha de ser muy otra.

Decimos esto en vista de la iniciativa particular de un publicista que, sin duda, pensando que servía a su Patria, sugería la necesidad de implantar el «franquismo».

Al Jefe del Estado S. E. el Generalísimo Franco sin duda, esa apelación a la constitución de un grupo «franquista» le ha agraviado, porque esa iniciativa presupone el desconocimiento de los nuevos destinos de España y, lo que es más, el desconocimiento de lo que significa en la Historia Universal, cuyo umbral encangretado es hoy España, la figura serena, inquebrantable del Jefe del Estado Español.

«Franquismo» ahora?... Es decir transformar los millones de españoles liberados en lo que ya son, que son franquistas, por que ante el general Franco se han juramentado para salvar a España. ¿Quear el partido «franquista» en particular cuando en general todos los españoles somos y tenemos que ser «franquistas»? Esto sería reducir, enpequeñecer la grandeza del Movimiento español, del que es índice, cúpula y guía el Generalísimo Franco.

No, compatriotas españoles; eso son viejos resabios, especulaciones de la República democrática de camarilla, si especuláis en la adulación al Jefe del Estado beneficios personales o de grupos, o esperáis beneficios estúpidos equivocados y, además, se reís aniquilados.

El Generalísimo no quiere saber nada de partidos políticos. Quiere tener a España entera en su corazón y dócil a las órdenes de su mano autorizada. ¡Eso lo tiene y con eso le basta! Y es el Jefe del Estado, el Generalísimo Franco, el Jefe, el Caudillo de todos los españoles y de todos los españoles, comulgando en el altar de la Patria española, dicen: Hemos realizado el levantamiento y sabemos que es el Caudillo de todos los españoles quien lo dirige y tenemos en él toda nuestra fe. Y él solo es el padre de su suelo, amparo y dirección de todos los españoles.

¡Militarada!... Eso es lo que dicen para desacreditarnos los enemigos moscovitas... No es militarada.

¡Ascismo!... Eso es lo que dicen como cartel de combate las Interacciones democráticas para que se constituya en el mundo entero el frente antifascista.

Esto no es tampoco fascismo, ni es carlismo, ni reaccionario, ni religioso.

¡Ah! Pero hay porciones de lo de esto, porque el levantamiento nacional trae las esencias de

(CRONICA QUE DESDE MALAGA NOS HA SIDDO REMITIDA POR NUESTRO CRONISTA OFICIAL DE GUERRA Y QUE NOS LLEGA EN ESTE MOMENTO, DOCE MENOS DIEZ D LA NOCHE)

La columna de Marbella, que al anochecer del día de ayer había ocupado las primeras casas de Málaga, situadas en la carretera de Cádiz, a las siete y media de la mañana entró en la población, dominando algunos grupos de pistoleros de la F. A. I. que intentaron hacer alguna resistencia, llegando a arrojar algunas bombas de mano, pero fueron reducidos, sin que nuestras fuerzas tuvieran ni una sola baja.

Casi al mismo tiempo, iniciaron la entrada otras dos columnas. Una procedente del Colmenar, y otra de Antequera.

A los pocos minutos lograron tomar contacto y establecer el enlace para que la ciudad quedase libre de asesinos, tras un débil paqueo.

Viéronse enseguida las alturas dominadas por patrullas nuestras, para dominar, cualquier posible foco de resistencia, mientras otras fuerzas hacían una descubierta por las laderas.

Los barcos de la escuadra se acercaron a Málaga y algunos de ellos, en los que merecen citarse los cañoneros «Canalejas» y «Cánovas» entraron en el puerto.

Un avión nuestro, de reconocimiento, voló sobre la ciudad. Sin duda, vería los colores de la bandera gloriosa que ondeaba ya en Málaga.

Málaga ocupada por las fuerzas nacionales era otra vez España. Día de gloria y de tristeza, de emociones profundas, de las que todos los que han padecido la tiranía roja pueden hacer se idea de la que sintieron nuestros hermanos de Málaga.

Claramente se manifestaba en los rostros de los manifestantes sus sentimientos, marchando por sonalidades de Málaga, algunas de las cuales habían perdido todos sus familiares varones, entre sollozos y alegría, donde estaba a la estación donde se hallaba el jefe de la columna de Marbella con su Estado Mayor, y abrazándose a parientes y amigos que formaban parte de la columna salvadora y si no contaban detalles de los horrores de su cautiverio fué porque aún estaban anonadados por los horrores rojos.

Grande fué el júbilo al saberse que los rehenes que habían en las cárceles y en los barcos fueron libertados, pero a esto siguió la indignación por los centenares y millares de personas que han pasado por esos infiernos para ser asesinados luego. La indignación creció al saberse que el sábado último, ante el avance de nuestras fuerzas habían sido asesinadas muchas personas de orden, y al comprobar la huida de los dirigentes que se han llevado con ellos algunas personas como rehenes.

Momentos después de la primera manifestación pasó otra compuesta por los presos que que daban en las cárceles, que eran besados y abrazados entre aclamaciones. Por cierto que las fuerzas trajeron a un anarquista con una cara que indudablemente se velaba al criminal, el cual al ser interrogado, dijo que no podía precisar el número de personas que había matado, pero que eran muchas.

La columna de Marbella siguió entrando en el corazón y en las calles de la ciudad, entre gritos

tán triunfantes las milicias de Falange y Requeté! ¡Atrás! ¡Arriba Franco! ¡Todos «franquistas»! Todos, lo mismo Falange, que Requetés y la masa española. Todos «franquistas»! y atrás--repetimos-- los maniobreras.

¡Que no estorben, que es lo único que hacen los que se interfiere con sus iniciativas.

¡Adelante con Franco sin particularismo! ¡Todos presentes con sus consignas! ¡Y a vencer, a vencer, a vencer y a vencer!

de júbilo y vitores y aclamaciones a los soldados.

Poco antes de montar a caballo el jefe de la columna para dirigirse al centro de la ciudad, el día que se había mostrado nublado y lluvioso, se tornó en día claro, y era como un glorioso amanecer de España, sumándose a la victoria.

Pasamos por un barrio célebre por ser guarida de extremistas, sin disparar un tiro, atravesamos e Iparque, hasta llegar a la Caleta y el Limonar, donde nuestro coche que fué el primero en entrar marcha en medio de grandes aclamaciones.

Una gran parte de Málaga ofrece un cuadro espantoso. La mayoría de las casas, orgullo de la ciudad, han quedado reducidas a escombros; en otras solo que dan las paredes ennegrecidas por el humo de los incendios; todas, bajo raras excepciones, han sido saqueadas, no ya tan solo por las turbas, sino también por los agentes de ese gobierno rojo, que algunos países dando pruebas de insensatez, por no llamario otra cosa, siguen reconociendo como el legal.

No se sabe qué es más horrible e impresionante, si las casas que han sepultado entre sus escombros, tesoros artísticos, o esa sotras viviendas, antes llenas de objetos queridos y ahora desnudas de todo, excepto de la miseria y suciedad que dejaron los rojos. Pero el más horrible cuadro lo presenciamos en el interior de la Catedral, desnuda de sus tesoros artísticos y que ha sido vivienda del hampa roja, que allí ha guisado y ha dormido y en su desenfreno ha puesto su deshonra en ella, esa deshonra que es la que tiene de contacto con Rusia y lo que manda el Gobierno le Valencia que se haga, y el de Barcelona, y el de Bilbao y el de Santander.

Legamos a una casita donde han estado refugiados seis meses y medio, de setenta a cien perso-

nas, es pequeña, y en su interior se colocaron muchos colchones, tendiéndose que turnar los refugiados, durmiendo unos por la noche y otros por la mañana, ya que era imposible que durmiesen todos a un tiempo.

Han pasado días de angustia sin saber si el sol saldría al día siguiente para ellos, o si iba a sonar la llamada que los lleva a la cárcel, y de allí al paredón del cementerio.

Conocemos a no pocos entre ellos, que han envejecido prematuramente, en estos seis meses, que han encanecido su cabello, que tienen el rostro demacrado y surcado de arrugas y los ojos llenos de espanto.

Pero dentro de todas sus amarguras solo saben una cosa, que dan por bien empleados sus padecimientos, porque ha empezado el principio del fin de la era roja, y el principio de la era digna, y por eso, después de abrazarnos a nosotros, corrian hacia la bandera de nuestro coche que besaban con unción santa.

Y en este día glorioso tenemos un recuerdo para los millares de asesinados por los rojos y juramos vengarnos y juramos honrar su memoria, haciendo una España buena y grande.

Los rojos se presentaron por centenares, jurando, como era de esperar, una absoluta lealtad a nuestra causa.

Lo que ha sucedido a los rojos en Málaga ha sido un desastre completo, total, absoluto, y ha de alcanzar a todo el campo enemigo la consecuencia de nuestra victoria.

No hay que dudarlo un momento porque los dirigentes rojos lo saben como nosotros. La toma de Málaga es un grandioso triunfo moral y militar. Y venceremos al enemigo como en Málaga, en todas partes.

Hoy es un día de triunfo para nuestras armas y para nuestra causa. ¡Viva España!

Detalles de las operaciones efectuadas en Málaga

(Viene de la primera)

asi como en Lopera, Porcuña y otros puntos, después de haber sido tomados por nuestras tropas aparecieron rojos que iban a tomar café o a ponerse a las órdenes inmediatas de sus jefes, de la misma manera en esta ocasión el alto mando de los marxistas ha permanecido en la más absoluta ignorancia de lo que ocurría en el territorio de su mandato.

He aquí un incidente muy curioso. Cuando un oficial del Estado Mayor de nuestras fuerzas llamaba por teléfono, salió Málaga, preguntó quién estaba al aparato y le contestó un miliciano, quien, por su parte, también interrogó sobre el que hacía la llamada, respondiendo el oficial que era un ayudante del general Miaja.

El miliciano entonces dijo: -- A ver si nos van a mandar pronto refuerzos que aquí nos van a comer.

El oficial le contestó: --Hay que resistir ante todo.

El miliciano continuó en esta forma: --Si se marchan todos corriendo porque vienen hacia aquí más de quince mil fascistas. Avanzan por todas partes.

Finalmente, nuestro oficial, terminó así: --No ves idiota que soy un fascista, que estamos en Torremolinos (no se había llegado todavía). ¡Arriba España!

A los tres cuartos de hora de ocurrir esto, todo el pueblo en masa huía despavoridos hacia Motril.

TODAS LAS FUERZAS QUE HAN INTERVENIDO EN ESTA OPERACION HAN SIDO MERECEADORAS DE LA PETICION DEL MANDO

La toma de Málaga se efectuó esta mañana, y como dije ayer,

tres columnas se encontraban en los suburbios de la ciudad, y esta mañana temprano entró la columna mandada por el coronel Borbón y más tarde las de Almogía y Colmenar. El entusiasmo fué delirante en la población. Pero antes hubo que vencer alguna pequeña resistencia de unos cuantos locos que osaron paquear a nuestras fuerzas, provocando escaramuzas, resultando algunos heridos y causando ochenta muertos quedando en nuestro poder muchos simos prisioneros con armamento.

Málaga se encuentra hoy como si despertara de un sueño. Todos los malagueños han aplaudido a nuestras gloriosas tropas, que desfilaron por la ciudad esta tarde.

En estas operaciones de Málaga, legionarios, regulares, soldados todos, de Infantería de Marina y milicias de Falange, que se han portado estas últimas como soldados verdaderamente veteranos, se han portado excelentemente, pero entre ellos quiere destacar la de Cádiz y Ronda.

He de hacer también un caluroso elogio a la aviación que con su brillante actuación ha facilitado mucho la labor de las columnas, así como la escuadra que metiéndose materialmente en la costa de tierra, facilitó el desarrollo y apoyo de las operaciones de las tropas.

A todos dirijo desde aquí mi más entusiasta y sentida felicitación.

Piano de ocasión

se viene un magnífico piano marca HOEPENER a precio muy ventajoso.

Razón: Jándenes, 13, 3.º izq.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

AVISO

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su característica puntualidad.

Capital social y reservas	más de 137 millones de pesetas
Primas recaudadas en España en 1935	38 " "
Primas recaudadas en el Extranjero en 1935	54 " "
Valor de los inmuebles de su propiedad	40 " "

Subdirector para Ceuta y Zona Occidental de Marruecos

LUIS UTOR GUERRERO

Oficinas Centrales: González de la Vega número 5 (frente a Correos). -- CEUTA. -- Teléfono 1-41.